

98,2 millions de quintaux pour la récolte céréalière cette année

98,2 millions de quintaux de production prévisionnelle de céréales et 7,3% de croissance annuelle moyenne du produit intérieur brut agricole enregistrés ces dix dernières années. Ce sont là les deux principales données livrées, hier à Meknès, par Aziz Akhannouch, ministre de l'Agriculture, à l'ouverture des 10^{es} Assises de l'agriculture qui coïncident avec le 10^e anniversaire du lancement du Plan Maroc vert.

« **E**n dépit d'un début difficile, la campagne agricole s'achève sur des prévisions record de plusieurs cultures », a indiqué Akhannouch, ministre de l'Agriculture. Les trois principales céréales devraient générer 98,2 millions de quintaux, soit une progression de 3% comparativement à la campagne précédente. Cette performance est essentiellement due à des précipitations abondantes et régulières. À la mi-avril, le cumul pluviométrique était 3.370 millimètres de 16%, supérieur à la moyenne. Cette production a été réalisée sur 4,5 millions d'hectares contre 5,4 en 20, 6-17 soit moins de 16% par

rapport à la campagne précédente. Le rendement à l'hectare a évolué de 23% à 21,8 quintaux. Les agrumes et les fruits rouges ont progressé respectivement de 37 et 40%. Même si l'apport des précipitations est indéniable, Aziz Akhannouch a fait savoir que la généralisation de l'irrigation goutte-à-goutte sur 540.000 hectares a permis d'économiser 1,6 milliard de mètres cubes, « soit l'équivalent d'un grand barrage », a-t-il indiqué hier à Meknès à l'ouverture des 10^{es} Assises de l'agriculture qui coïncident cette année avec la célébration du 10^e anniversaire du lancement par Sa Majesté le Roi du Plan Maroc vert. D'après le ministre, 3 facteurs ont contribué à la réussite de ce Plan. Le ministre a cité la politique de la régionalisation qui a permis, à titre d'exemple, à Beni Mellal de produire 450.000 litres de lait, production qui couvre les besoins du pays. La réforme de l'administration, deuxième facteur, a rendu possible la généralisation des chambres régionales pour couvrir l'ensemble du territoire national. Enfin, et pas des moindres facteurs, l'agriculture solidaire a profité à un million de pe-



Vue de la cérémonie d'ouverture des travaux des Assises de l'agriculture à Meknès

Ph. Saouri

tits fellahs, qui n'avaient pas de compte bancaire, d'obtenir des crédits, dont le montant a été triplé depuis 2008. Actuellement, 813 projets sont en cours de réalisation au profit de 825.000 petits agriculteurs, portant sur un investissement global de 18 milliards de dirhams et une superficie de 849.000 ha. Entre 2010 et 2018, c'est une moyenne de plus de 90 projets pour plus de 90.000 bénéficiaires par an qui ont été initiés. Au total, 215 projets ont déjà été menés à leur terme, soit près de 166.000 hommes et femmes qui exploitent quelque 266.000

hectares pour un investissement de 3,1 milliards de dirhams. Mis bout à bout, ces résultats ont eu pour effet de « stabiliser les populations rurales dont le nombre (12,4 millions d'âmes) est resté le même qu'en 2008 ». Ces Assises ont été également l'occasion de la signature d'un protocole d'accord entre le Maroc et la Côte d'Ivoire portant sur l'aménagement, au port d'Abidjan, d'une plateforme de commercialisation des fruits et légumes. Cette structure sera gérée par une entreprise marocaine. ■

Samir Benmalek

Les 10 ans du Plan Maroc vert en chiffres

-Croissance annuelle du Produit Intérieur Brut Agricole : 7,3%

• Superficie cultivée : 415.000 hectares

• Investissements : 105 milliards de dirhams

• Emplois créés : 250.000, soit la moitié de l'ensemble des emplois créés entre 2016 et 2017

• Accès aux crédits bancaires : 1.000.000 de petits fellahs

• Conseils agricoles créés : 500

• Irrigation localisée : 590.000 hectares

• Contrats-programmes signés avec les interprofessions : 19